

Communiqué

Population lausannoise

Lausanne franchit pour la 1^{ère} fois le cap des 150'000 habitantes et habitants

Le 24 octobre 2023, le Service du contrôle des habitants (CH) a enregistré 150'000 habitantes et habitants à Lausanne, 9 ans et 6 mois après avoir fêté le 140'000 habitant. Un aperçu de l'évolution démographique, réalisé par l'Office d'appui économique et statistique (OAES) du Service de l'économie de la Ville de Lausanne, met en lumière les moments clés de l'histoire qui ont marqué l'évolution démographique de Lausanne.

L'attractivité de Lausanne en tant que pôle académique d'envergure internationale regroupant des institutions prestigieuses telles que l'EPFL, l'UNIL, l'EHL, l'ECAL et l'IMD, un marché du travail dynamique (notamment dans le domaine de la santé), un développement urbain et immobilier et une bonne qualité de vie sont en très grande partie la cause de cette évolution démographique. Aujourd'hui, Lausanne est la quatrième ville du pays en nombre d'habitantes et habitants après Zurich, Genève et Bâle.

Pour Grégoire Junod, syndic de Lausanne, «La Municipalité veille à s'adapter aux opportunités et aux défis de cette évolution démographique. Nous nous engageons à développer nos infrastructures et services publics pour améliorer la qualité de vie de toute la population». Afin de marquer cet événement, le syndic Grégoire Junod et le conseiller municipal Pierre-Antoine Hildbrand ont offert un bouquet de fleurs, des chocolats, du vin et deux livres sur Lausanne à la famille Zoupanos avec laquelle Lausanne a atteint pour la première fois 150'000 habitantes et habitants.

Pour Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, «c'est également l'occasion de remercier le travail du Service du contrôle des habitants qui réalise plus de 22'734 entretiens annuellement à ses guichets. Grâce à la possibilité de prendre rendez-vous et à la récente fusion des secteurs suisses et étrangers avec la création d'un accueil commun pour l'ensemble de population, le temps d'attente moyen il est passé de 8 à 3 minutes».

Un aperçu de l'évolution démographique, réalisé par l'Office d'appui économique et statistique (OAES) du Service de l'Économie de la Ville de Lausanne, est présenté en annexe de ce communiqué. Il met en lumière les moments clés de l'histoire démographique de Lausanne. Parmi ces événements figurent les deux guerres mondiales, ainsi que les grands projets des années 60, tels que la construction de l'autoroute A1 et l'exposition nationale de 1964. Les accords bilatéraux sur la libre circulation des personnes depuis 2006, ont permis aux citoyennes et citoyens suisses et de l'Union européenne de choisir librement où travailler et vivre parmi les 28 États participants. L'arrivée du M2 en 2008 a aussi été déterminante pour la croissance démographique. L'impact de la pandémie de Covid-19 ne peut être ignoré: Lausanne a enregistré pendant cette période la diminution d'environ 670 résidents, marquant la première décroissance de sa population depuis l'an 2000, en raison des restrictions de la mobilité internationale. Une infographie sur cette évolution peut également être consultée sur le site internet www.lausanne.ch/evolutiondemographique. En annexe, dans un extrait du livre «1000 Lausanne» de Marcel Imsand, publié par les Editions Payot en 1969, Jacques Barbier présente les différents chapitres de l'histoire urbaine, économique et démographique de la ville.

La Municipalité de Lausanne

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Grégoire Junod, syndic de Lausanne, Direction culture et développement urbain, tél. +41 21 315 22 01**
- **Pierre-Antoine Hildbrand, conseiller municipal, Direction sécurité et économie, tél. +41 79 964 27 39**

Lausanne, le 13 décembre 2023

Annexes: mentionnées

Bureau de la communication

Hôtel de Ville | Case postale 6904 | 1001 Lausanne | T +41 21 315 25 50 | presse@lausanne.ch | www.lausanne.ch

1 / 1